



Mi Universidad

Control de lectura

Adriana Janeth Sanchez Hernández

Control de lectura

Parcial II

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 13 octubre del 2023

Es una introducción a un estudio sobre el diagnóstico de salud poblacional en comunidades rurales y urbanas en México, con un enfoque en la ecosalud y la participación comunitaria. El diagnóstico de la salud poblacional es una herramienta fundamental en la investigación de la salud pública. Ayuda a identificar las necesidades de la población y los recursos disponibles para proponer soluciones a los problemas de salud. Tradicionalmente el diagnóstico de salud se ha centrado en tres ejes: necesidades de la población, determinantes sociales y recursos de salud. Sin embargo, se reconoce la importancia de incluir un cuarto eje que se centra en las fortalezas de la población. Se mencionan dos perspectivas para realizar diagnósticos de salud poblacional; una se relaciona con los servicios de salud y la otra integra la participación de la población en el proceso. Se discuten diferentes modelos de salud pública a lo largo de la historia, incluido el modelo ecológico que enfatiza la interacción entre la humanidad y el entorno físico y social. Se destaca la importancia del enfoque de ecosalud, que considera la relación entre los seres humanos, el ambiente y los aspectos socioeconómicos en la salud de las personas. Se propone analizar las características del diagnóstico de la salud desde la

Factores determinantes de la salud: Adriana J. Sánchez

Importancia de la prevención

Los determinantes de la salud son un tema de gran relevancia en el campo de la salud pública y la atención médica. El artículo se adentra en la evolución histórica de la comprensión de estos determinantes y su influencia en la salud de las poblaciones y los individuos. Para ello, es necesario retroceder en el tiempo y explorar cómo se llegó a identificar estos factores cruciales para la salud pública. Todo comenzó en 1974 con la presentación del informe por parte de Marc Lalonde, quien en ese momento se desempeñaba como ministro de la salud pública de Canadá. Este estudio proporcionó una estructura conceptual para comprender los determinantes de la salud. Lalonde y su equipo realizaron un estudio exhaustivo para identificar las principales causas de muerte y enfermedad en la población canadiense. Los determinantes de la salud se definen como aquellos factores, tanto personales como sociales, económicas y ambientales, que influyen en el estado de salud de las personas y las comunidades. Estos determinantes se pueden dividir en dos grupos principales: Determinantes de responsabilidad

APS. PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Adriana J. Sánchez

La protección social en salud se refiere a un conjunto de políticas y sistemas que buscan garantizar que todas las personas, sin importar su situación económica, tengan acceso adecuado a los servicios de atención médica que necesitan.

Esencialmente, se trata de la garantía que la sociedad, a través de sus poderes públicos, otorga a los individuos y grupos para satisfacer sus necesidades de salud. En este contexto, la capacidad de pago no debe ser un factor restrictivo que impida a las personas recibir atención médica de calidad. Uno de los principios fundamentales de la protección de la salud es la universalidad. Esto significa que las políticas y programas en este ámbito deben estar diseñados para beneficiar a toda la población, sin excepciones. La universalidad implica que cada individuo, familia y comunidad tenga acceso a una atención médica que sea adecuada, oportuna y que les proteja financieramente de los costos relacionados con la salud. Además, se reconoce la importancia de adaptar estas políticas para atender las necesidades específicas, prestando atención a cuestiones de género y a las necesidades

Educación para la Salud

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Adriana J.

El artículo enfatiza mucho la importancia de la educación como una vía fundamental para el desarrollo humano y sostenible, destacando que va más allá de las instituciones educativas y abarca políticas gubernamentales, acceso y calidad de la educación. Se subraya la relación entre educación, salud y desarrollo humano. Se introduce la noción de educación para la salud con enfoque integral que se centra en generar aprendizajes no solo para el autocuidado individual, sino también para la participación ciudadana y la mejora de la salud colectiva. Se menciona que este enfoque implica la comunicación, el diálogo y los saberes y una enseñanza activa y transformadora. También se destaca que la educación para la salud es una estrategia de salud pública que utiliza diversos métodos educativos y políticas para promover la toma de decisiones saludables, el análisis crítico de la información y el compromiso con la acción social. Se establece una conexión con la alfabetización en salud que son las habilidades necesarias para acceder, comprender y utilizar la información de salud. Además se mencionan los tres niveles de alfabetización para la salud propuestos por Nutbeam: funcional, interactiva y

Referencias

1. Aguirre, M. V. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta Médica Peruana,
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728- 59172011000400011.
2. Arenas-Monreal, L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional. Rev Saúde Pública,
<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TvsGP87n/?format=pdf&lang=es>.
3. . Valdes, A. (s.f.). Protección social en salud. . Pan American Health Organization / World Health Organization.,
https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=0&lang=es#gsc.tab=0.
3. WHO, W. H. (2019). Promoción de la salud. World Health Organization: WHO,
https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1.
4. . O.M.S.(2017). EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL. Organización Mundial de la Salud , https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud_intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf#gsc.tab=0